



11月8日に東中学区内の3つの小学校の運動会が開催されました。中学校からも職員が伺いましたが、小学生のかわいらしさにほのぼのするのとともに、各学年の児童が競技、演技に一生懸命取り組む姿が強く印象に残りました。中でも、表現活動をメリハリをつけながら、集中力を途切らせず、元気に取り組む姿は、感心するばかりでした。

一方、市内小・中学校でインフルエンザの感染が拡大しており、本校でも罹患する生徒が増え、10月下旬に続いて11月中旬に学級閉鎖になったクラスがありました。しかし、全体的な学校生活での生徒の様子を見てみると、寒さが増しても、昼休みには多くの生徒が校庭でボールを使って遊んだり、追いかけっこをしたりするなどの姿が見られ、元気な声が響いています。2学期も残り1か月となりました。心身ともに健康で、充実した学校生活を送り、新年を迎えるようにしてもらいたいものです。

文化庁 巡回公演「ようこそ能の世界へ！」

11月6日(木)、文化庁学校巡回公演(能楽)が2年生を対象に実施されました。公演をしていただいたのは、錠仙会(てっせんかい)という江戸時代から続く歴史ある能楽の公演団体の皆さんまで、座間市出身の方もおられました。前日から事前学習として、声の出し方、歌い方、歩き方などを実際に生徒が体験し、能面の種類や使い分けなど様々なことを学びました。本番の公演(狂言「柿山伏」、能「土蜘蛛」)は想像の何倍もの迫力があり、全身で日本の伝統芸能のすばらしさを感じられたのではないかと思います。錠仙会の皆さん、本当にありがとうございました。



体育馆に本格的な舞台装飾
が設置されました。



狂言「柿山伏」の
柿を盗み食いする場面



柿を盗みとる場面を生徒が
一緒に演じたり、謡を謡つ
たりする体験もしました。



能「土蜘蛛」の
蜘蛛糸を武器に戦う場面

2年生 錠仙会の皆様へのお礼の手紙から

とにかく迫力がすごかったです！声のボリュームもだし、楽器もあまり聞いたことのない音色で面白かったです。特に土蜘蛛と武士が戦うシーンがとても迫力があり、思わず見入ってしまいました。また、見られることを楽しみにしています。

柿を食べるシーンがすごく面白くて、しかも本当に食べているように見えました！家で親にやって見せたら、すごく笑ってくれました！

すごく面白かったです。初めて目の前で能と狂言をみたけど、狂言は表情や動き、言葉でお話を理解することができ、それに比べて能は、言葉ではなく、動きと音楽だけで楽しむことができました。両方ともとても魅力的でした！！土蜘蛛の糸の出てくるシーンがとてもすごくてびっくりしました！

各場面ごとに音楽の雰囲気が変わったり、ミュージカルのような大きなセットではないのに、人物が何をしているのか心情などが分かりやすく、不思議でした。また、見られることを楽しみにしています。

日本の文化に触れる貴重な体験をありがとうございました。みんなで附祝言と一緒に謡うことができたのが、達成感があり、楽しかったです。
(附祝言：能「高砂」のクライマックスに謡われる謡)

新生徒会本部役員選挙に向けての活動開始

11月18日（火）から東中学校の新たなりーダーを選ぶための新生徒会本部役員選挙の取り組みが始まりました。朝の選挙運動、各学級を回っての選挙演説などが12月4日まで行われ、5日（金）に立会演説会・投票を迎えます。



校舎内の選挙ポスター



朝の選挙運動

成人講座～AEDの使い方を知ろう～

11月13日(木)、東中PTA地区成人委員会主催で「成人講座」～AEDの使い方を知ろう～が実施されました。講師として座間消防署東分署の救急救命士の方にお越しいただき、目の前で「人が倒れている。脈が触れない。息をしていない。」などの状況が起こった際にどのような対応をすればよいか、実践を交えながら学びました。心肺蘇生法やAEDの使用法を中心に学びましたが、特に救急車が到着するまでかかるとされる10分間、緊迫感のある中、参加者全員で続けた心臓マッサージは貴重な体験となりました。また、参加者から数多くの不安点について質問がされる中、人間の体の構造などにも触れながら、的確にアドバイスをいただきました。



10分間の心臓マッサージ A E D の使用について

1年生 総合的な学習の時間

11月26日(水)、1年生の「総合的な学習の時間」で取り組んでいる“座間の特徴を生かしたカレー作り”の学習において、各クラスで考えたレシピをもとに、オリジナルカレーの試食会を行いました。E.A.S.T.(学校ボランティア隊)と1年生の保護者の方々に調理していただいた個性あふれるカレーを食べながら、より良いカレーにしていくために、様々な意見を積極的に交わしていました。どのクラスにおいても、楽しそうな笑顔が見られました。普段の授業では見ることができない表情が教室にあり、学校という場において保護者の方々の存在がいかに大きなものかということを再認識させていただく機会となりました。ご協力いただきました皆さん、本当にありがとうございました。



避難所開設訓練(ひばりが丘2丁目自治会主催)

11月1日(土)、地域の避難所開設訓練が実施されました。本校からも有志の生徒4名(家庭科部所属)が参加し、地域の方々と一緒に防災倉庫内見学、マンホールトイレ組み立て、消火器取り扱い訓練、避難所用テント組み立て、非常食づくりなどを行いました。大変熱心に取り組み、「来年も是非、参加して欲しい」という地域の方からの声がありました。この訓練は毎年実施されています。さらに多くの中学生、高校生などにも参加してもらい、地域を支える大きな力となってくれることが期待されています。



消火器取り扱い訓練 避難所用テント設置

12月行事予定

1	月	3年三者面談 諸活動停止	12	金	1・2学年三者面談 東級合同遠足	おはボラ	22	月	
2	火	3年三者面談	13	土			23	火	諸活動停止 学期末反省集会 大掃除 ワックスかけ
3	水	3年三者面談	14	日			24	水	生徒総会 終業式 諸活動停止 部活動再登校なし
4	木		15	月	1・2学年三者面談 1月分給食申し込み〆切日		25	木	冬季休業開始
5	金	⑥立会演説会	16	火	1・2学年三者面談		26	金	
6	土		17	水	学期末短縮日課開始		27	土	閉庁日(この日から1／4まで学校 は職員不在となります。)
7	日	青少年フェスティバル	18	木			28	日	
8	月	全校朝会 諸活動停止 3年半日日課	19	金	3年薬物乱用防止教室 学校運営協議会Ⅲ		29	月	
9	火	おはボラ(~12日)	20	土			30	火	
10	水	1・2学年三者面談	21	日			31	水	大晦日
11	木	1・2学年三者面談							



50周年記念キャラクター
「ふわりん」

福祉作文コンクール

座間市福祉推進作文コンクールに本校の2、3年生が応募し、3年生の金子愛理さんの「小さな優しさがつなぐ未来」と、2年生の鶴見柚月さんの「支援する人のために」の2つの作文が優秀賞を受賞しました。鶴見さんの作文はさらに神奈川県のコンクールに推薦され、最優秀賞「神奈川県共同募金会長賞」を受賞しました。

1	月	3年三者面談 諸活動停止	12	金	1・2学年三者面談 東級合同遠足	↓ おはボラ	22	月	
2	火	3年三者面談	13	+			23	火	諸活動停止 学期末反省集会

1	月	3年三者面談 諸活動停止	12	金	1・2学年三者面談 東級合同遠足	↓ おはボラ	22	月	
2	火	3年三者面談	13	土			23	火	諸活動停止 学期末反省集会 大掃除 ワックスがけ
3	水	3年三者面談	14	日			24	水	生徒総会 終業式 諸活動停止 部活動再登校なし
4	木		15	月	1・2学年三者面談 1月分給食申し込み〆切日		25	木	冬季休業開始
5	金	⑥立会演説会	16	火	1・2学年三者面談		26	金	
6	土		17	水	学期末短縮日課開始		27	土	閉庁日(この日から1／4まで学校 は職員不在となります。)
7	日	青少年フェスティバル	18	木			28	日	
8	月	全校朝会 諸活動停止 3年半日日課	19	金	3年薬物乱用防止教室 学校運営協議会Ⅲ		29	月	
9	火	おはボラ(~12日)	20	土			30	火	
10	水	1・2学年三者面談	21	日			31	水	大晦日
11	木	1・2学年三者面談			↓				